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Mon nom est Manon Nadeau, je suis résidente de l’Île Des Soeurs depuis 1998. Il y a 11 
ans, mon conjoint et moi avons choisi de fonder notre famille à l’IDS, car nous trouvions 
que ce quartier offrait plusieurs caractéristiques idéales pour élever des enfants.  

• Environnement paisible 
• Plusieurs parcs  
• Espaces verts (Forêt, piste cyclable, …) 
• Qualité de la population 
• Une bonne école 
• Un bon CPE 
• Proximité du centre ville de Montréal 
• Etc. 

 
En 2006, mon conjoint y a même fondé son entreprise, la compagnie pédiapharm.  
 
Nous avons maintenant deux enfants de 7 et 10 ans. Nous habitons dans le secteur 
cours du Fleuve qui sera desservi par la nouvelle école. 
 
Dans les quinze dernières années, j’ai vu L’île-des-Soeurs se développer à un rythme 
effréné et qui me semblait manquer de vision. À cet égard, je partage les frustrations 
des opposants. En effet, il aurait été préférable que la ville planifie les services 
nécessaires au développement démographique qu’elle autorisait. Malheureusement, ce 
manque de vision dans le développement fait en sorte que la ville n’a plus de terrains à 
céder à la CSMB pour la construction de la nouvelle école. Les deux seules options 
possibles sont le parc Lafontaine et le parc Archambault.  
 
Le parc Lafontaine est à mon avis le meilleur emplacement. Sa position centrale sur l’île 
fait en sorte que les élèves pourront s’y rendre à pied et il ne sera pas nécessaire d’offrir 
de transport scolaire à cet école. Il s’agit d’un avantage indéniable et très écologique. 
D’autre part, le site est sécuritaire en étant loin des cours d’eau.  
 
Étant donné que le sol du parc Archambault est contaminé, ce site n’est pas une option 
réaliste.  
 
Je suis sincèrement peinée que le premier projet de parc école situé sur le 
stationnement du parc Lafontaine ait dû être abandonné. En effet, cet emplacement 
aurait définitivement été optimal pour tous.  
 
Ayant habité sur la place du Soleil pendant quatre ans (2004 à 2008), je connais très 
bien ce parc. Je sais que le parc Lafontaine est très peu fréquenté. En effet, les gens 
traversent le parc pour se rendre à la piscine ou aux tennis, mais très peu de gens s’y 
assoient pour observer la nature. Moi-même, je le désertais avec mes enfants, car les 
jeux pour enfants sont en piteux état et ce depuis longtemps. De plus, les deux fontaines 
ne fonctionnent plus depuis plusieurs années. D’autre part, le parc à chiens, à mon 
humble avis, a défiguré ce parc, je me demande où était les opposants lors de sa 



construction en plein milieu du parc. De plus, le bruit des aboiements est vraiment 
déplaisant.  
 
Quand j’ai entendu parler du projet de parc école dans le parc Lafontaine, je me suis 
réjouie en me disant qu’il s’agissait là d’une belle opportunité de revitaliser ce parc, de 
l’améliorer afin qu’il réponde mieux aux besoins et standards des habitants de l’île. Je ne 
comprends toujours pas la réaction d’opposition à ce projet. Je déplore que les 
opposants qui disent aimer ce parc n’aient pas voulu prendre cette opportunité pour 
l’améliorer. Nous aurions tous pu joindre nos efforts pour faire de ce projet une réussite. 
Le plus beau parc école de la province et le mieux planifié. Un parc école qui aurait 
fourni à nos enfants un environnement idéal pour l’éducation tout en offrant aux 
habitants de toutes les générations des avantages indéniables : 
 

Générations Avantages 

Enfants  École, piscine intérieure, patinoire extérieure, nouveaux jeux 
d’amusements, tennis, gymnase 

Adultes sans 
enfants 

Tennis, patinoire extérieure, piscine intérieure, parc à chiens.... 

Adultes avec 
enfants 

École, piscine intérieure, patinoire extérieure, nouveaux jeux 
d’amusements, tennis, gymnase 

Ainés Gymnase, piscine intérieure, fontaines fonctionnelles, 
pétanques, bancs, bibliothèque, occasion de s’impliquer comme 
bénévole auprès des enfants heureux et épanouis 

 
 
Certains trouvent inacceptable de construire une école dans un parc. Toutefois, le parc 
Archambault et le parc de la Fontaine sont les seuls terrains que la Ville possède et peut 
offrir à la Commission scolaire. Selon quelle logique choisirait-on de construire l’école 
dans le parc qui est contaminé et qui n’est pas situé à proximité de sa clientèle cible? Ce 
n’est pas sérieux!  
 
Même si j’ai été déçue de l’abandon du projet de l’école sur le terrain de stationnement, 
je suis  impressionnée par la qualité du nouveau projet présenté. L’emplacement ne soit 
pas optimal, mais des mesures seront mises en places pour sécuriser l’école et offrir 
aux élèves un environnement propice à l’apprentissage.  
 
Contrairement aux opposants, je crois que la circulation sur le boulevard IDS 
s’améliorera après la construction de l’école dans le triangle. En effet, il ne sera plus 
nécessaire d’avoir un brigadier au coin de Berlioz et du boulevard IDS, de sorte que la 



circulation à cet endroit devrait s’améliorer. Le brigadier sera plutôt posté à la traverse 
située à l’arrêt près des tennis. À cet endroit, la traverse est plus étroite, les enfants 
traverseront beaucoup plus rapidement et il y aura un volume d’enfants moins important 
que présentement. D’autre part, étant donné la proximité de l’école, à mon avis, il sera 
inutile d’utiliser l’automobile pour aller reconduire les enfants. Tous ces éléments 
devraient favoriser la fluidité de la  circulation. 
 
Il est impératif que la construction de la nouvelle école débute dans les plus brefs délais 
car nos enfants sont présentement brimés. En effet, malgré tout les efforts de la 
direction et des professeurs de l’école primaire de l’IDS, les enfants ressentent les effets 
de la surpopulation à l’école. Pendant les récréations, le manque d’espace dans les 
courts de l’école les empêche de bouger comme ils le devraient. D’autre part, les cours 
de musique et d’éducation physique sont également affectés par le manque de locaux. 
Mon fils qui est en 4e année a subi 4 ans de cours de flûte. Si les locaux avaient été 
optimaux, il aurait pu être initié à d’autres instruments de musique.  
 
Et il y a le bruit, mille élèves c’est bruyant dans une si petite superficie. Ce niveau de 
bruit est un stress constant et inutile pour nos enfants. Il est démontré que le bruit à ce 
niveau peut nuire à la concentration et fatiguer le système nerveux central. En diminuant 
le nombre d’élèves au niveau recommandé nous augmenterons les chances de réussite 
scolaire de tous les enfants.  
 
Finalement, la nouvelle école permettra possiblement à mon fils cadet de fréquenter une 
école à L’Île-des-Soeurs. Il souffre malheureusement de dyspraxie et d’un déficit de 
l’attention sévère, ce qui provoque un trouble de l’apprentissage important. Étant donné 
la surpopulation à l’école de l’IDS, il n’est pas possible de lui fournir les ressources dont 
il a besoin. Il doit donc fréquenter l’école Lucien-Guilbault qui est située à Ahuntsic. J’ai 
espoir que lorsque la nouvelle école sera construite, mon fils y trouvera les ressources 
dont il a besoin. 
 
J’espère que vous recommanderez la construction de la nouvelle école, car il est plus 
que temps de donner à nos enfants un environnement qui privilégie leur éducation.  
 
 
 
 


